

Kantate-Nachklang

Hallo, Ihr lieben Leute!

„Wer sich die Musik erkiest (=erwählt), hat ein himmlisch Gut gewonnen, denn ihr erster Ursprung ist von den Himmeln her genommen, weil die lieben Engelein selber Musikanten sein“ (Martin Luther)

Als kleiner Nachklang zum zurückliegenden Sonntag Kantate gibt es auch heute noch einmal einen Sinnspruch zum Singen und zur Musik. Dass wir uns schon hier auf Erden wünschen, es möge „wie im Himmel“ zugehen, mag zu allen Zeiten Gegenstand sehnsüchtiger Überlegungen gewesen zu sein. Martin Luthers Gedankengang ist diesbezüglich – wenn auch sicherlich mit einem Augenzwinkern verbunden – von bestechender Überzeugungskraft: Wenn es so ist, dass die Engel im Himmel mit Chorsingen und Harfe Zupfen beschäftigt sind, dann ist die Musik ohne Frage ein Himmelsgut! Wenn wir's also himmlisch haben wollen mitten im irdischen Leben, dann brauchen wir nur ein Lied anzustimmen oder einem Instrument Töne zu entlocken – schon wird unser Herz zum Himmel gezogen, bzw. der Himmel kommt gleich direkt hinein in unser Herz. Selbst, wenn wir heute vielleicht etwas zurückhaltender sind, was Aussagen über die Tätigkeiten der Himmelsbewohner anbetrifft, so deckt sich Luthers Gedankengang doch voll und ganz mit unserer Erfahrung, dass sich beim Musizieren (und Musik hören) die Tür zum Himmel erstaunlich oft und schnell öffnet. Und darum ist es sehr angemessen, wenn wir es auch am Wochenende nach dem Sonntag Kantate noch mal fröhlich nachklingen lassen. Lest Euch gerne in die Einladungen und Infos hinein:

- Ganz im Zeichen der Musik werden in jedem Fall weite Teile unseres Martini-Luther Posaunenchores am Wochenende unterwegs sein. Die reisen nämlich zum **Posaunenkirchentag nach Hamburg** und lassen dort mit 4000 anderen Bläser:innen ihre Instrumente erklingen. Schaut gerne mal in die einschlägige Berichterstattung und den über den youtube-Kanal der EKD übertragenen Abschlussgottesdienst, ob ihr da nicht das ein oder andere bekannte Gesicht entdeckt.

- Bei uns in Martini-Luther hingegen finden am Wochenende die traditionsreichen **Kinderbibeltage** statt. 35 Kinder haben sich dazu angemeldet, die von einem engagierten Helferteam auf's Beste versorgt und unterhalten werden. Thematisch klingt dabei die aktuelle Jahreslosung nach. Und da auch unser Kantor Istvan mit von der Partie ist, wird auch das Singen nicht zu kurz kommen. Im Familiengottesdienst am Sonntag bekommt dann auch die Gottesdienstgemeinde Anteil am fröhlichen Geschehen.

- Beim **Wochenschlussgottesdienst** am **Freitag, 3. Mai um 18 Uhr** in der **Martinikirche** gibt es ebenfalls noch einmal einen Nachklang zum Kantatesonntag. Wir werden der Frage nachgehen, ob sich aus Luthers (und der Engeleins) Wertschätzung für die Musik nicht ein regelrechtes Prinzip für ein glückliches Leben ableiten lässt. Außerdem feiern wir miteinander Abendmahl und gratulieren allen Geburtstagskindern des Monats April.

- Zum **Familiengottesdienst** am **Sonntag, 5. Mai um 10 Uhr** seid Ihr alle sehr herzlich ins **Gemeindezentrum am Roten Berg** eingeladen. Hier finden – wie schon erwähnt – die diesjährigen Kinderbibeltage ihren fröhlichen Abschluss. Seid gespannt, was die Kinder und die haupt- und ehrenamtlichen Helfer da für Euch vorbereitet haben.

- Eine gut gelaunte und singefreudige Gemeinde wird sicherlich auch am Nachmittag des selbigen Sonntags zusammenkommen. Denn um 14 Uhr beginnt da in der **Kiliani-Kirche in Gispersleben** der **Einführungsgottesdienst** für unsere vormalige Vikarin Julia

Braband, gemeinsam mit der ebenfalls neuen Gemeindepädagogin Maria Köte statt. Gäste aus Martini-Luther sind da gern gesehen und herzlich willkommen.

- Bei **Kultur im Turm** am **Montag, 6. Mai** um **17 Uhr** in der **Lutherkirche** haben wir die Kinderbuchautorin **Klara Kapprell** zu Gast. Sie wird ihr Kinderbuch über Korallen vorstellen – in Wort und Bild. Gute Unterhaltung für kleine genauso wie für große Menschen!

- Ab nächster Woche findet man die **Lutherkirche** nicht nur am Montag, sondern auch am Dienstag Nachmittag geöffnet vor! **Jeden Dienstag von 17-18 Uhr** gibt es „**Offene Lutherkirche**“ – Zeit für Besinnung, Gespräch, Kerzen Anzünden und Verweilen! Herzliche Einladung. Ein großes Dankeschön an Annette Raguse, der wir diese Kirchenöffnung zu verdanken haben.

- Und noch ein letzter Hinweis: bereits zum dritten Mal findet am **Dienstag, 7. Mai um 14 Uhr** eine **Andacht im Plattenbaugebiet Roter Berg** statt. Ob drinnen in der **Begegnungsstätte des Trägerwerks soziale Dienste** oder draußen zwischen den Punkthochhäusern wird wetterabhängig entschieden. Auch hier wird es hochmusikalisch zugehen, denn neben Franziska Gräfenhain ist auch die Weimarer Musikgruppe „Escola Popular“ dabei. Fühlt Euch auch hierzu herzlich eingeladen!

Hui – ganz schön viel los bei uns! Und das ist gut so! Ich wünsche Euch einen hoffentlich arbeitsfreien 1. Maifeiertag, an dem ihr die angekündigten Sonnenstrahlen für einen Spaziergang oder eine Wanderung nutzen könnt! Einen lieben Gruß aus dem Amtsstübchen von euerm Bernhard Zeller